



6月、梅雨に入りました。雨の日が続きジメジメと嫌な季節ですが、生徒の皆さんはハツラツとした表情で訓練に取り組んでいます。 [著者]堀内 加奈子

## 『病害虫駆除実習』

# 苗の生育と病害虫の種類、その防除、薬剤の効能と使用方法

病害虫駆除実習で、動力噴霧器、背負式噴霧器の構造、起動、操作、手入れの仕方等を詳しく教えてもらいました。 植え付けした野菜もすくすくと育っています。 しかし、成長と共に心配されるのが、病気と害虫被害です。 学校農園に定植しているカボチャの葉を見ると少し白くなっている

(白かに似た感じ) 葉があり、これは「うどんご病」というものだそうです。深ネギはネギの先が黄色く変色してしまい、これは「デト病」あと、「ハモグリハエ」害虫によるものによるものだそうだす。これからの時期「夜盗虫」の発生も大変心配されます。成長の様子しっかり観察して病気、害虫被害の予防に気を付けて行きたいと思います。

病害虫駆除実習の授業で学校農園と校舎の側にある花 壇の野菜に噴霧器を使って薬剤散布しました。病害虫と、 苗の生育病害虫の種類、その防除、薬剤の効能と使用



#### 『野菜販売実習』

# 農産物における販売計画・販売 管理習、販促ツールの作成

農家の庭先、ロードサイドに季節が置かれた簡易な小屋架けの無人販売など、たからべ森の学校の周囲でもよく見かけます。そこには黒のマジックで【¥100】と手書で紙やダンボールに書いて設置しています。それも味があって良いと思うのですが・・・人目を引く。また、興味を持って頂く方法があるのでは!!野菜販売実習で販売計画・販売管理習、販促ツールの作成を学び、デザインやタイトル、キャッチフレーズなど考え生徒さんオリジナルのポップを作りました。学校農園で収穫したジャガイモを学校近くの道の駅「きたん市場」に出荷しているので、授業で作ったポップを早速売場に設置しました。たくさんのお客様に目にとまり、売れ行き好調です。









# 学校だより

発行元:たからべ森の学校

住 所: 曽於市財部町北俣 5410-1 電 話: 0986-28-6120

FAX: 0986-28-6121

URL: http://t-morinogakkou.jp/

Vo 1.12

### 今月の1枚



【皆で協力して病害虫駆除しました】

# 【日本農業技術検定、コンピュータサー ビス技能評価試験、受験します!!】

農業生産・アグリビジネス科がスタートして約2ヶ月半になります。「日々勉強になります」との声もあり、皆さん一生懸命勉学に励んでいます。7月19日に農業技術検定を全員受験します。コンピュータサービス技能評価試験のワープロ部門3級も受験する生徒さんもいます。日本農業技術検定は、農業を学ぶ学生や農業を仕事にしたい人のための検定です。農業についての知識・技能の水準を客観的に評価し、教育研修の効果を高める事が目的です。コンピュータサービス技能評価試験は教育訓練

コンピュータサービス技能評価試験は教育訓練施設や事業所において、コンピュータの操作方法を学習している方々や、コンピュータを活用して各種サービスの提供に従事されている方々を対象に、昭和58年(1983年)にスタートした、歴史ある公的資格試験です。

目指せ!!!全員合格!!!

#### 台風8号が接近、学校農園の野菜たちは無事!?

梅雨時期は大雨による災害の発生しやすい時期です。豪雨 ともいえる雨、風の強い日も多くあります。

雨風でとうもろこしが少し傾いて、かぼちゃの苗に設置したトンネルのビニールと骨組みがグチャグチャになってしまい、先生と生徒の皆さんで補修作業をしました。

また、7月10日には台風8号の接近の為、学校農園の 災害対策で雨台風の雨風に負けないように、防風ネットや、 十寄せをしてしっかり対策をしてあげました。

災害対策を万全にした事で、台風による被害はさほど無く、 野菜たちは皆、無事でした。梅雨明け後の盛夏期に必要な 農業用の水等を蓄える重要な時期でもあります。一方、梅 雨時期は曇りや雨の日が多くなって、日々の生活等にも 様々な影響を与えることとなります。農業をするにあたり、避 けては通れない自然災害また一つ勉強となりました!





学校花壇に緑のカーテンを設置!! 葉っぱのトンネルになる時が楽しみです

正面玄関隣の花壇にゴーヤ、ヘチマ、四角豆、オクヘチマも植えました。そして、学校の裏山にある竹を使い、フェンスと花壇の間にトンネルを設置!!今からぐんぐんツルが伸びて葉も大きくなり、校舎側からは緑のカーテン♪フェンスと花壇の間を通

ると緑のトンネル♪ 毎日事務所から観察でき、 成長が待ちどおしくもありま すが、とても楽しみです。



# 平成 26 年度 公共職業訓練 農業人材育成科 【第 2 回 事前説明会】を実施しました

7月19日、平成26年度 公共職業訓練 農業人材育成科の訓練生募集にあたり第2回事前説明会を実施いたしました。今回は14名の方が参加して下さいました。

内容は第 1 回と同様、「農業人材育成科」第 1 期生・就職状況・資格試験結果・訓練 風景(写真)・訓練修了感想訓練内容(カリキュラム)訓練目標責任者、顧問、講師 の人員体制等、ご案内させて頂きました。学校農園など施設の見学もして頂きました。

6月30日をもちまして、募集を終了しました。

たくさんご応募頂きまして、ありがとうございました。

15名の生徒の皆さんを迎え、農業人材育成科の職業訓練が7月24日にスタートします。

生徒の皆さんとお会いできる事を楽しみにしています。



#### 訓練終了後、新規就農された方々が来校!!

農業人材育成科第1期卒業生がいらっしゃいました。

#### Iさん(写真左から2番目)

「環境に優しい農業」農薬に頼らない農業を目指しています。 合鴨米は、真っ白でツヤツヤしていてと〜っても美味しいです!! お米の栽培は、霧島火山帯の地下水を利用して栽培しています。 草取りや虫取りはすべて合鴨がやってくれるそうです。

#### Tさん (写真真ん中)

「山豊農園」自然薯販売 山菜 野菜の生産をしています。自然薯だけでなくタラの芽、フキノトウ、サトイ モ、枝豆、らっきょう、ミニ野菜(キュウリ、キャベツ、カボチャ)等多くの栽培に取り組んでいます。学校近 くのきたん市場にも出荷しているので新鮮野菜が購入でき嬉しいです。

毎日学校で生徒の皆さんに会えていたので、あまり感じなかったのですが訓練が終了して会えなくなると寂しくて・・・たまに学校に遊びに来て下さると嬉しいです。お二人とも外での仕事な

ので、日焼けして元気ハッラッしてらっしゃる印象を うけました。現在育ててる作物の事や状況、

谷口先生に質問や相談など、情報交換、訓練の話など 世間話を交えての一緒に楽しい時間を過ごせました。



#### たからべ森の学校 元職員室を本も読めるカフェ風!?スペースを改装中です!学校に本の寄付をして頂きました。

学校の元職員室だった部屋をリニューアル改装中です。学校で快適にランチやカフェタイム、あと休憩や茶話室、談話室など色んな活用が出来るようにと計画しました。すべてスタッフ手作りで取り組んでいます。色々とアイディアを出し合いながら、テーブルイスの配置に活用方法を考え部屋のイメージが決定!!! ほぼ手作業で棚、ドア、テーブル、イスを磨き、ペンキ、ニスを塗りました。悪戦苦闘しながら、毎日時間を見つけて少しずつ作業しています。上手くできるといいのですが、素人だけに少し不安です。そして!!! なんと!!! たからべ森の学校に「人生の旅人(うたし)四本さん」本の寄付を頂きました。学校から 10 分くらい離れた所に自宅がある四本さんが今回、改装して新しくできるスペースで読書もできるようにと、快くたくさんの本を寄付して下さったのです。感謝感激です☆これらの本を読める日が待ちどおしいです。学校が開校している時なら、どなたでもいつでも、気軽に遊びに来て下さい!! 完成をお楽しみにい〜









